
PROGRAMMA SVILUPPUMBRIA 1987                                         
Il Presidente informa i presenti che la bozza  del  programma  di    
attivit… della Sviluppumbria per il 1987 verr… consegnata nel me-    
se di settembre e ricorda che il programma dovr… essere inoltrato    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

alla Regione entro il prossimo mese di ottobre.                     
Aggiunge che Š stata iniziata la raccolta e l'analisi degli  ele-   
menti principali nonchŠ il check-up sulla situazione.               
Precisa infine che l'elaborato dovr… raccordarsi con il documento   
che la Regione ha redatto sulle LINEE E CRITERI FONDAMENTALI  PER   
LA RIFORMA DELLA SVILUPPUMBRIA SPA. Il Consiglio prende atto.       
SVILUPPUMBRIA                                                       
Il Presidente richiamandosi alla deliberazione della  Giunta  Re-   
gionale n. 4313 del 15.7.86, concernente le 'LINEE E CRITERI FON-   
DAMENTALI PER LA RIFORMA DELLA SVILUPPUMBRIA SPA',  ed  a  quanto   
gi… in precedenza riferito sulla materia, ricorda  che  il  docu-   
mento in argomento Š aperto al dibattito delle componenti ad  es-   
so direttamente interessate, ed aggiunge che il Progetto  Regione   
Sviluppumbria Š stato posto all'ordine del giorno  per  conoscere   
eventuali primi pareri ed interventi. Da parte di tutti i presen-   
ti viene sottolineata la necessit… di maggiori approfondimenti  e   
riflessioni per cui il Consiglio prende atto che il dibattito  si   
intende rinviato al prossimo mese di settembre.                     
AGENZIA INNOVAZIONE TECNOLOGICA                                     
Il Presidente d… notizia al Consiglio di avere partecipato  -  la   
scorsa settimana - ad un incontro  presso  l'Assessore  Regionale   
Acciacca sulla Agenzia per  l'Innovazione  Tecnologica,  promosso   
per fare il punto sul lavoro gi… svolto e sugli obiettivi da con-   
seguire. L'incontro, prosegue il Presidente, a cui  hanno  parte-   
cipato anche i componenti del Gruppo di lavoro (rappresentanti la   
Federazione degli Industriali, la Confapi,  le  Associazioni  de-   
gli Artigiani e delle Cooperative) all'uopo costituito, si Š con-   
cluso con le seguenti determinazioni:                               
- il Consiglio  di  Amministrazione della Agenzia sar… formato da   
  sette membri;                                                     
- i criteri per le scelte  dei consiglieri  dovranno  basarsi  su   
  specifiche capacit… tecniche piuttosto che tener conto  di rap-   
  presentanze di categoria o politiche;                             
- l'assemblea dovr… riunirsi con una certa frequenza, tre/quattro   
  volte l'anno, al fine di  consentire utili contatti con gli am-   
  ministratori;                                                     
- la riunione di pre-costituzione della  Agenzia dovr… aver luogo   
  durante il prossimo mese di settembre,  essendosi  esaurita  la   
  fase interlocutoria.                                              
Il Consiglio prende atto.                                           
MEDIOCREDITO                                                        
GEPI                                                                
SPI                                                                 
Il Presidente, richiamati i precedenti sull'argomento, sottolinea   
l'opportunit… di intensificare i contatti - d'intesa con l'Asses-   
sore Regionale Acciacca - con gli esponenti delle Finanziarie che   
operano nella Regione, al fine di verificare  la  possibilit…  di   
raccordare la politica finanziaria delle stesse. Informa  che  in   
tal senso sono gi… state  avviate  iniziative,  come  ad  esempio   
l'incontro a cui parteciper… - unitamente al Direttore  -  domani   
30 luglio a Terni presso la sede della SPI, presenti anche  espo-   
nenti della GEPI e del MEDIOCREDITO  DELL'UMBRIA.  Il  Consiglio,   
preso atto dell'informativa, esprime l'auspicio che tra i  citati   
quattro organismi finanziari operanti nella  Regione  venga  rag-   
giunta una intesa che consenta un coordinamento delle  rispettive   
politiche finanziarie.                                              



CHIARINI                                                             
Il Consigliere Raiconi interviene per chiedere se  sia  possibile    
discutere - anche in parte - la recente e  urgente  richiesta  di    
fidejussioni avanzata dalla partecipata Chiarini  SpA,  che  sem-    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

brerebbe non essere in grado di far fronte ad alcune improrogabi-   
li scadenze che matureranno in agosto.  Si  apre  la  discussione   
nella quale intervengono il Presidente e il Direttore per  infor-   
mare i presenti sulla situazione della societ…, sui recenti  cam-   
biamenti nella compagine sociale, sugli organi societari, e sulle   
sue potenzialit…. Dal dibattito emerge l'orientamento di  massima   
a rinviare a settembre la discussione  sulla  richiesta,  dovendo   
disporre di maggiori elementi e di un  aggiornamento  dettagliato   
della situazione in atto, ma anche il timore che possano determi-   
narsi in azienda grosse difficolt… non fornendo  -  anche  se  in   
minima parte - il sostegno finanziario  richiesto.  Il  Direttore   
fornisce quindi ulteriori chiarimenti in modo  particolare  sulla   
azione da lui stesso posta in atto - quale sindaco della Chiarini   
SpA - per eliminare i contrasti che vedevano protagonisti  i  due   
soci e amministratori Ing. Chiarini e Dr. Clementi. Azione che ha   
portato alla necessaria uscita dalla societ… del Dr. Clementi  ma   
anche alle sue dimissioni da sindaco.Aggiunge poi altri  elementi   
sulle problematiche della societ…, ed in  particolare  sottolinea   
che pur ammettendo la oggettiva difficolt… ad elaborare di  volta   
in volta preventivi riferiti a commesse sempre diverse fra  loro,   
la Chiarini fino ad ora ha elaborato previsioni(budget e  preven-   
tivi) che non hanno quasi mai trovato conferma una volta posti in   
atto. D… quindi lettura della richiesta ora avanzata per  quattro   
fidejussioni (per complessive L. 600 milioni) da utilizzare pres-   
so quattro istituti di credito,concludendo  che  la  richiesta  Š   
troppo consistente per essere affrontata senza  ulteriori  appro-   
fondimenti, la situazione corrente meriterebbe  di  un  sostegno,   
anche parziale, per evitare che l'iniziativa si  incagli  proprio   
mentre attraversa una fase di transizione che dovrebbe  eliminare   
le carenze gestionali sopraricordate.  Sull'argomento  interviene   
il Consigliere Fontana il quale fa presente che la  Chiarini  nel   
passato si Š mossa nel mercato senza tener  conto  dei  comporta-   
menti di aziende similari e degli orientamenti forniti  da  orga-   
nismi consortili di aziende concorrenti,  creando  problemi  agli   
altri operatori e dubbi sui clienti, invitando ad  esercitare  le   
dovute pressioni sui nuovi responsabili affinchŠ  in  futuro  ci•   
non si ripeta. Il Presidente e il Direttore dopo aver riepilogato   
i termini della questione sottopongono al Consiglio  la  proposta   
di un intervento parziale e contenuto intorno ai 100 milioni  per   
far fronte alle segnalate urgenze connesse alle scadenze di  ago-   
sto, per scongiurare pericolosi contraccolpi sulla attivit… della   
partecipata. Al termine dell'ampio dibattito che segue il  Consi-   
glio ritiene di dover acquisire elementi completi  ed  aggiornati   
per potersi esprimere sulla intera richiesta. Ritenendo  peraltro   
opportuno scongiurare contraccolpi pericolosi per l'iniziativa in   
argomento autorizza e delega il Presidente e il Direttore  a  se-   
guire la Chiarini SpA per quanto concerne le urgenti scadenze pi—   
volte ricordate, ed eventualmente ad intervenire presso una delle   
banche con cui la  societ…  in  oggetto  intrattiene  rapporti  e   
presso cui intende utilizzare una delle fidejussioni richieste  -   
per esempio la Banca Nazionale del Lavoro - affinchŠ sostenga  la   
partecipata almeno per le urgenze finanziarie pi— impellenti,  in   
attesa della decisione sulla  intera  richiesta  che  potr…  pre-   
sumibilmente  essere  affrontata durante il prossimo mese di set-   
tembre.                                                             
BILANCIO 1986 SVILUPPUMBRIA                                         



DELOITTE                                                             
Il Presidente, ricordato ai presenti i precedenti  relativi  alla    
Certificazione del Bilancio  della  Sviluppumbria,     invita  il    
Consiglio  ad  esprimersi  al  riguardo,  per  poter  avviare  le    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

trattative con societ… di consulenza a cui affidare   l'incarico.   
Il Direttore rifacendosi al rapporto gi… in atto con la  Deloitte   
Askins+Sells esprime il parere che tale societ…  potrebbe  essere   
facilitata nel lavoro da svolgere,  anche  perchŠ  la  stessa  ha   
avviato contatti con l'Assofir per la elaborazione di uno  schema   
unificato del bilancio delle Finanziarie Regionali. Il  Consiglio   
al termine dell'ampia discussione, valutata   l'opportunit… della   
certificazione   del    bilancio    della    Societ…,    all'una-   
nimit…                                                              
                            DELIBERA                                
- di stabilire che il bilancio della Sviluppumbria venga certifi-   
cato a partire da quello relativo all'esercizio 1986;               
- di conferire mandato al Presidente e al Direttore,  nell'ambito   
delle rispettive competenze , di esaminare almeno due  preventivi   
di spesa, di cui uno da richiedere alla Deloitte Askins+Sells  s.   
n.c. con sede legale in Milano, per i motivi in  narrativa  indi-   
cati.                                                               
CENTRO TECNICO PROMOZIONALE ALTA VALLE TEVERE                       
Il Presidente,richiamati i precedenti,riferito di un recente  in-   
contro con i responsabili dell'iniziativa,illustra  la  richiesta   
avanzata dal Centro Tecnico Promozionale Alta  Valle  del  Tevere   
sulla base della relazione datata 29.7.86 redatta  dagli  Uffici.   
Unitamente al Direttore esprime il parere che l'impostazione  del   
Centro sembra essere assai ben avviata  e  che  proprio  l'inizio   
effettivo dell'attivit… giustifica la  richiesta.  Questa  non  Š   
stata quantificata ne precisata nella forma,  ma,  concludono  il   
Presidente ed il Direttore, dall'esame dei dati forniti  l'inter-   
vento richiesto potrebbe essere concesso nella forma  di  antici-   
pazione e nella misura di 50 milioni. Nel corso della  discussio-   
ne che segue vengono  ricordate  le  polemiche  iniziali  tra  la   
Confapi e l'Associazione degli Industriali ed  il  fatto  che  le   
aziende aderenti a quest'ultima non partecipino al Centro. Al ri-   
guardo il Presidente e il Direttore riferiscono che la  questione   
sta evolvendo in senso positivo e che sembra possibile un  allar-   
gamento fino a 100 aziende, incluso le pi— importanti della zona.   
Il Sindaco Delogu rifacendosi all'argomento sollecita ogni  azio-   
ne volta al superamento delle divisioni iniziali raccomandando di   
non trascurare anche le aziende artigiane ed i rappresentanti  di   
queste. I Consiglieri Raiconi e Ubaldini dichiarano di non essere   
d'accordo  per  un  intervento  non  precisato  nella  forma,   e   
sottolineano il fatto che anche gli altri soci dovrebbero  inter-   
venire. Al termine della discussione il  Consiglio  invitando  il   
Presidente ed il Direttore a mantenere uno stretto rapporto con i   
responsabili del centro ed ad avviare consultazioni con gli altri   
soci,  a  maggioranza,  con    l'astenzione    dei    Consiglieri   
Raiconi e Ubaldini,                                                 
                            DELIBERA                                
- di concedere al Centro Tecnico Promozionale Alta Valle del  Te-   
vere una anticipazione dell'importo di L. 50.000.000 con  riserva   
di fissare il titolo dell'intervento.                               
PARTECIPAZIONI SVILUPPUMBRIA                                        
Il Presidente ricordato ai presenti che per dettato statutario la   
Sviluppumbria deve designare propri rappresentanti in  seno  agli   
organi sociali delle societ… partecipate, esprime il  parere  che   
in occasione del rinnovo  del  Consiglio  Sviluppumbria  anche  i   
designati presso le partecipate dovrebbero essere rinominati,  in   



analogia con quanto  avviene  negli  enti  di  Diritto  Pubblico.    
Sottopone pertanto al Consiglio di fissare le linee di  comporta-    
mento da tenere per le situazioni esistenti e per quelle  future,    
formulando intanto la proposta di richiedere ai nostri  designati    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

di rassegnare le dimissioni  per  poter  riprocedere  alle  nuove   
nomine, che possono peraltro contemplare anche delle  riconferme.   
Si apre il dibattito nel quale intervengono il  Direttore  ed  il   
Sindaco Longhi per precisare che la  questione  presenta  aspetti   
sostanzialmente differenti tra amministratori e sindaci. Per que-   
sto il Direttore suggerisce di contattare intanto,per le vie bre-   
vi, tutti i rappresentanti la Sviluppumbria nelle partecipate.      
Il Consigliere Fabbrini aggiunge che durante tali contatti occor-   
rerebbe richiedere che i suddetti rimettano il mandato al  Consi-   
glio Sviluppumbria. Il Consigliere Fontana, condivide la proposta   
e pensando in modo particolare alle nuove nomine, chiede che ven-   
ga individuato un metodo che per esempio potrebbe  prevedere  che   
il designato al momento della nomina formuli al Consiglio Svilup-   
pumbria una lettera di dimissioni 'in bianco'. La discussione che   
si sviluppa conferma che la questione presenta risvolti  comples-   
si sotto vari aspetti e pertanto il Consiglio all'unanimit…         
                            DELIBERA                                
- di avviare contatti con i nostri designati per esporre l'orien-   
tamento del Consiglio Sviluppumbria e sondare le loro posizioni;    
- di avviare approfondimenti, anche  legali,  sull'ipotesi  della   
lettera di dimissioni 'in bianco', per poter pervenire  alla  de-   
finizione delle modalit… da seguire per il futuro;                  
- di dare mandato al Presidente e al Direttore, nell'ambito delle   
rispettive competenze, per l'attuazione del presente deliberato.    
CIMA                                                                
Il Direttore illustra i precedenti relativi alla CIMA SpA -Stron-   
cone (Tr)- e la richiesta recentemente avanzata per un intervento   
Sviluppumbria articolato sul capitale (150 milioni) e  sulle  ga-   
ranzie (fidejussione pro-quota di 55  milioni).  D…  lettura  dei   
passi salienti della relazione datata 17.7.86 redatta dagli Uffi-   
ci, ribadendo il parere nella stessa gi… formulato.  Intervengono   
alcuni Consiglieri ed in particolare il Consigliere Agostini, per   
chiedere chiarimenti sulle recenti vicende e  sui  risultati  del   
1985  che  sono  stati  peggiori  dei  precedenti.  Il  Direttore   
chiarisce i fattori che hanno inciso sul  fatturato  e  sui  rap-   
porti con alcuni clienti, in modo particolare con un  cliente  di   
Foligno. Dopo l'ampio dibattito  che  segue,  il  Consiglio  alla   
unanimit…                                                           
                            DELIBERA                                
- di sottoscrivere, al valore nominale, e  versare  l'aumento  di   
capitale sociale, fino all'importo di 150 milioni,  che  la  CIMA   
SpA andr… a deliberare;                                             
- di prestare, fino alla concorrenza di 55  milioni  fidejussione   
pro-quota, a favore del  Mediocredito  dell'Umbria  che  in  data   
14.3.86 ha deliberato di concedere alla CIMA SpA, ai sensi  della   
L. 902/76, un finanziamento per un importo di 150 milioni, per la   
durata di 10 anni, condizionandolo: al  rilascio  di  ipoteca  su   
terreno con sovrastanti fabbricati e capannomi di propriet… della   
CIMA SpA, di fidejussione pro-quota  del  Sig.  Menichini  Emidio   
per L. 95 milioni e della Sviluppumbria per L. 55 milioni;          
- di fissare nell'1% in ragione di anno la misura  della  commis-   
sione fidejussoria che verr… applicata sull'importo  della  fide-   
jussione prestata;                                                  
- di conferire al Presidente tutti i  poteri  occorrenti  per  il   
perfezionamento della garanzia suddetta,  autorizzandolo  ad  ac-   
cettare patti, termini, condizioni e  quant'altro  sar…  ritenuto   



necessario dal Mediocredito dell'Umbria, nonchŠ ad  eleggere  do-    
micilio in nome e per conto della  Sviluppumbria,  il  tutto  con    
promessa di tenere fino da ora per rato e valido il suo  operato;    
- di subordinare il presente deliberato alla accettazione da par-    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

te della CIMA SpA a consentire alla Sviluppumbria un pi—  serrato   
controllo dell'andamento gestionale, nella forma che verr…  rite-   
nuta pi— opportuna dal  Direttore  Consigliere  Villa,  al  quale   
viene dato mandato di stabilire le forme per esercitare il  suin-   
dicato controllo e di esercitarlo.                                  
FIAS                                                                
Il Presidente, dopo aver richiamato i  precedenti  relativi  alla   
partecipata in oggetto ed in modo particolare la delibera assunta   
dalla Sviluppumbria in data 17.3.86, d… lettura  della  relazione   
datata 29.7.86 redatta dagli Uffici  per  illustrare  quanto  ora   
comunicato e richiesto dalla Fias. In definitiva  la  partecipata   
comunicando che le due condizioni poste dalla delibera Sviluppum-   
bria del 17.3.86 sono ora soddisfatte, chiede di  poter  ottenere   
la sottoscrizione da parte della Sviluppumbria del  prestito  ob-   
bligazionario per l'importo di 250 milioni, ma non  avendo  rego-   
larizzato la rata di un precedente prestito di 500  milioni  sca-   
duta il 30.6.86 ammontante a L.  150.233.333  propone  alla  Svi-   
luppumbria di compensare tale importo con quota parte  del  nuovo   
prestito gi… oggetto della richiamata delibera  del  17.3.86.  Si   
apre la discussione che mette in evidenza l'importanza  della  a-   
zienda in questione, le sue caratteristiche nonchŠ le  difficolt…   
connesse alla crisi di mercato che rende  sempre  pi—  complicata   
l'acquisizione di ordini adeguati alla struttura,  che  come  gi…   
detto Š di grosse dimensioni ed alquanto  rigida.  Da  parte  del   
Presidente e del Direttore viene anche ricordato che la  delibera   
del 17.3.86 subordinava l'attuazione della operazione anche  alla   
acquisizione da parte della  Sviluppumbria  dei  necessari  mezzi   
finanziari, pertanto propongono al  Consiglio  di  accogliere  la   
richiesta di sottoscrizione del prestito obbligazionario  limita-   
tamente all'importo di L. 150 milioni per compensare  il  credito   
vantato nei confronti della Fias per la rata scaduta  il  30.6.86   
praticamente di pari importo.  Il  Consiglio,  al  termine  della   
discussione, stante la importanza e la portata  della  azienda  e   
quanto illustrato in narrativa, sentito il parere del  Direttore,   
all'unanimit…                                                       
                            DELIBERA                                
- di sottoscrivere il prestito obbligazionario emesso dalla  Fias   
SpA per importo di L. 150.000.000, alle seguenti condizioni:tasso   
d'interesse nella misura del 10% annuo; durata massima 6 anni, di   
cui uno di preammortamento; rimborso:rate semestrali posticipate;   
applicazione del tasso sopraindicato maggiorato di 5 punti per il   
calcolo degli interessi di mora in caso di omesso o ritardato pa-   
gamento alle scadenze pattuite delle rate per capitale  ed  inte-   
resse; - di conferire mandato a Presidente e Direttore,nell'ambi-   
to delle rispettive competenze, di dare  attuazione  al  presente   
deliberato, con l'avvertenza di compensare al momento del  versa-   
mento il credito vantato dalla Sviluppumbria nei confronti  della   
Fias SpA per la rata scaduta il 30.6.86 pi— volte  richiamata  in   
narrativa.                                                          
CLP                                                                 
CUOREVERDE                                                          
Il Direttore presenta al Consiglio la  richiesta  avanzata  dalla   
Cooperativa CLP - Cooperativa Lavorazione Pelli -  Cuoreverde  di   
Perugia, tendente ad ottenere la riduzione  della  partecipazione   
Sviluppumbria dall'attuale 39% circa al 25%,  intendendo  presen-   
tare domanda di ammissione ai benefici di cui alla Legge  n.  49/   



85. Nella discusisone che  segue  vengono  dettagliati  i  motivi    
della richiesta della Cooperativa e  precisato  che  il  parziale    
recesso della Sviluppumbria avverr… nei modi e nei termini ripor-    
tati dall'art. 14 dello Statuto  della  Copperativa.  Al  termine    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

della discussione il Consiglio, sentito il parere del  Direttore,   
all'unanimit…                                                       
                            DELIBERA                                
- di accogliere la proposta della Cooperativa CLP Cuoreverde  per   
una riduzione della partecipazione della Sviluppumbria  al  capi-   
tale della stessa dall'attuale 39% circa al 25%;                    
- di autorizzare il Presidente e il Direttore, nell'ambito  delle   
rispettive competenze a dare attuazione  al  presente  deliberato   
nei termini richiamati in narrativa.                                
SASE                                                                
Il Presidente, data lettura della nota datata 29.7.86 predisposta   
dagli Uffici, unitamente al Direttore, riferisce  sui  precedenti   
relativi alla partecipata SASE SpA. Quest'ultima ha  recentemente   
e fortemente  sollecitato  l'attuazione  della  delibera  assunta   
dalla Sviluppumbria il 27.12.85 e non attuata a seguito del  man-   
cato riscontro della Regione circa il titolo per il quale la Svi-   
luppumbria avrebbe dovuto effettuare l'erogazione. Con la discus-   
sione che segue vengono chiariti alcuni  aspetti  dell'operazione   
ed esaminati i documenti di riferimento che  devono  per•  essere   
integrati dal riscontro della Regione recentemente  risollecitato   
dalla Sviluppumbria. Al  termine  del  dibattito,  il  Consiglio,   
ravvisando che la SASE SpA si trova nella necessit… effettiva  di   
ottenere l'intervento in argomento, sentito il parere del  Diret-   
tore, all'unanimit…                                                 
                            DELIBERA                                
- di autorizzare l'erogazione alla SASE SpA di un importo pari  a   
L. 150.000.000, come anticipazione, con riserva di  precisare  il   
titolo dell'intervento dopo ulteriori chiarimenti con  la  Regio-   
ne, per l'espletamento dei quali viene conferito mandato al  Pre-   
sidente ed al Direttore.                                            
ACSOA                                                               
Il Presidente riferisce al Consiglio che la partecipata  A.C.S.O.   
A. SpA ha aumentato il capitale sociale  da  200  a  700  milioni   
stante quanto previsto dall'art. 11 dello statuto richiedendo, in   
base alle esigenze fianziarie verificatesi,  ai  soci  di  sotto-   
scrivere e versare i 6/10 dell'aumento di capitale di 500  milio-   
ni. Come risulta dal quadro  sinottico  esposto  nella  relazione   
redatto dagli Uffici la Sviluppumbria viene sollecitata a  sotto-   
scrivere e versare i 6/10 della quota di sua pertinenza  che  am-   
montano a 15 milioni. Inoltre aggiunge il Direttore la  Cassa  di   
Risparmio di Spoleto ha richiesto alla Sviluppumbria  di  dichia-   
rare se intende o meno esercitare il diritto di prelazione su  n.   
400 azioni A.C.S.O.A. che intende cedere al valore nominale  alla   
Cassa di Risparmio di Foligno. Al termine della  discussione  che   
segue, il Consiglio, sentito il parere del Direttore,  all'unani-   
mit…                                                                
                            DELIBERA                                
- di aderire all'aumento di capitale sociale dell'A.C.S.O.A.  SpA   
sottoscrivendo e versando i 6/10 della quota  di  propria  perti-   
nenza per un importo di L. 15.000.000;                              
-di autorizzare il Presidente ed il Direttore, nell'ambito  delle   
rispettive competenze, a dare attuazione al presente  deliberato;   
- di non esercitare il diritto di prelazione sulle n. 400  azioni   
A.C.S.O.A. che la Cassa di Risparmio di Spoleto intende cedere al   
valore nominale alla Cassa di Risparmio di Foligno, invitando  il   
Presidente ed il Direttore a dare comunicazione in tal senso.       



CREL                                                                 
Il Presidente legge al Consiglio la lettera del  15.7.86  inviata    
alla Sviluppumbria dall'Assessore Acciacca  avente  per  oggetto:    
Ricerca CREL (Centro Ricerche  Economia  e  Lavoro)  sull'occupa-    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

zione giovanile e struttura industriale  in  Umbria.  La  lettera   
espone le finalit… della ricerca nonchŠ i costi e  le  motivazio-   
ni per le quali viene richiesto alla Sviluppumbria di intervenire   
nella spesa con una somma pari a L. 15.400.000 (L. 11.400.000 per   
maggior costo della ricerca, L. 4.000.000 per  la  consulenza  da   
affidare al Prof. Paolo Garonna). Interviene il Direttore per far   
notare che la lettera sopracitata fa esplicito riferimento ai CTP   
ed alla Agenzia Tecnologica, per cui la  somma  ora  richiesta  a   
Sviluppumbria dovr… far carico ai fondi finalizzati ai CTP e alla   
Agenzia.  Al  termine  della  discussione,  il  Consiglio    alla   
unanimit…                                                           
                            DELIBERA                                
- di aderire alla richiesta illustrata in narrativa  e  di  auto-   
rizzare la erogazione dell'importo di L. 15.400.000,  dando  man-   
dato al Presidente ed al Direttore, nell'ambito delle  rispettive   
competenze, di dare attuazione alla presente delibera  con  l'av-   
vertenza di considerare tale spesa a carico dei fondi  finalizza-   
ti ai CTP ed alla Agenzia per l'Innovazione Tecnologica.            
SEDE SVILUPPUMBRIA                                                  
Il Presidente e il Direttore espongono al Consiglio quanto ripor-   
tato dalla relazione redatta dagli Uffici  concernente:  integra-   
zione arredamento e manutenzione  palazzina  sede  Sviluppumbria.   
Nella discussione che segue vengono pi—  in  dettaglio  precisati   
gli interventi illustrati dalla ricordata relazione ed i  preven-   
tivi alla stessa allegati. A conclusione del dibattito il  Consi-   
glio, sentito il parere del Direttore, all'unanimit…                
                            DELIBERA                                
- di autorizzare gli acquisti e le opere indicate nella relazione   
richiamata in narrativa;                                            
- di dare mandato al Presidente ed al Direttore, nell'ambito del-   
le rispettive competenze, per dare attuazione al presente delibe-   
rato, inclusa la liquidazione delle spese che ne deriveranno.       
LA ZOOTECNICA UMBRA                                                 
Il Presidente propone di rinviare l'esame della situazione  gene-   
rale in quanto sono ancora in corso approfondimenti con il liqui-   
datore e con i responsabili di organismi  che  hanno  manifestato   
interesse per parte della struttura de La  Zootecnica  Umbra  (il   
mattatoio). Il Consiglio prende atto.                               
IMMOBILI SVILUPPUMBRIA                                              
FABBRICATO MOIANO                                                   
FABBRICATO AMELIA                                                   
FABBRICATO MAGIONE                                                  
Il Presidente  e il Direttore illustrano le relazioni predisposte   
dagli Uffici riguardanti:                                           
- Fabbricato di Moiano,Comune di Citt… della Pieve: lavori di ri-   
  pristino e adeguamento strutturale;                               
- Fabbricato di Amelia: lavori di straordinaria manutenzione;       
- Fabbricato di Magione (ex Keroll):proposta di acquisto del fab-   
  bricato.                                                          
Dopo  aver esaminato quanto esposto nelle rispettive relazioni il   
Consiglio, sentito il parere del Direttore, all'unanimit…           
                            DELIBERA                                
- per il Fabbricato di Moiano (che verr…  affittato  alla  Umbria   
Fiaschi Srl - come gi… deliberato -) di autorizzare le  opere  di   
ripristino ed adeguamento strutturale e di  approvarne  la  spesa   
prevista di 58 milioni a condizione che  l'impresa  a  cui  verr…   



affidato il lavoro sottoscriva il contratto accettando di esegui-    
re l'appalto per il suddetto importo a corpo,  escludendo  quindi    
qualunque forma di revisione prezzi;                                 
- per il Fabbricato di Amelia (affittato alla Gesma Srl)  di  ra-    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

tificare le opere gi… realizzate e di approvarne la  spesa  rela-   
tiva di L. 21.408.000 e di approvare la realizzazione e la  rela-   
tiva spesa per le opere ancora da appaltare per L. 6.552.500;       
- per il Fabbricato di Magione (ex Keroll) di ritenere  l'offerta   
pervenuta meritevole di attenzione, ma di rinviare  una  decisio-   
ne, per poter accertare se sar… possibile  cambiare  la  destina-   
zione iniziale attribuita al Fabbricato, e riaggiornare la  peri-   
zia valutativa dello stesso.                                        
CRUAL                                                               
Il Direttore riassume al Consiglio i termini della pratica:  Svi-   
luppumbria/Falegnameria Artigiana di Mignini Piero, come da  nota   
dell'Avv. Tarantini, ricordando che la  stessa  si  ricollega  ai   
rapporti intercorsi tra  Sviluppumbria  e  Cooperativa  Crual  di   
Marsciano. Al termine della discussione il Consiglio, sentito  il   
parere del Direttore, all'unanimit…                                 
                            DELIBERA                                
- di resistere all'opposizione proposta dalla Falegnameria  Arti-   
giana di Mignini Piero, e di autorizzare, per  quanto  di  compe-   
tenza, il Presidente a conferire il relativo  mandato  al  legale   
della Sviluppumbria, Avv. Giovanni Tarantini.                       
BILANCIO 1985 SVILUPPUMBRIA                                         
Il Presidente illustra ed integra quanto esposto nella  relazione   
degli Uffici datata 24.7.86 in ordine al  progetto  e  stampa  di   
pubblicazioni Sviluppumbria quali: bilancio '85, statuto  aggior-   
nato, leggi istitutive, programma di attivit…. Nella  discussione   
che segue viene valutata la possibilit…  di  affidare  l'incarico   
alla Cooperativa Cografo di Foligno stante i rapporti  in  essere   
con la stessa, purchŠ la sua richiesta sia congrua e in linea con   
il mercato. Al  termine  della  discussione,  il  Consiglio,  va-   
lutato positivamente l'orientamento emerso dal dibattito,  senti-   
sentito il parere del Direttore, all'unanimit…                      
                            DELIBERA                                
- di autorizzare progetto e stampa  di  pubblicazioni  Sviluppum-   
bria, dando mandato al Presidente e al Direttore a  trattare  con   
aziende operanti nel settore inclusa la Cografo di Foligno, e  di   
affidare a  quest'ultima  l'incarico  a  condizione  che  il  suo   
preventivo risulti congruo e in linea con i prezzi di mercato.      
OTRICOLI                                                            
OCRICOLUM CERAMICHE                                                 
Il Direttore ricorda al Consiglio gli interventi  posti  in  atto   
dalla Sviluppumbria a favore di tre aziende di  Otricoli  colpite   
dal nubifragio del 29.8.82. Ricorda  anche  che  tali  interventi   
vennero concordati con la Regione e sono stati  attuati  come  da   
apposite delibere nel modo seguente: Sviluppumbria  ha  assistito   
le aziende danneggiate accollandosi  l'onere  degli  interessi  e   
prestando garanzia fidejussoria per le quote di capitale e  rela-   
tivi accessori a favore del Mediocredito dell'Umbria per i finan-   
ziamenti da tale Istituto erogati. Riferisce poi  che  una  delle   
tre aziende: la Ocricolum Ceramiche di Verginelli  Berardo  e  c.   
s.a.s. Š stata dichiarata fallita il 26.2.86, e che  conseguente-   
mente il Mediocredito dell'Umbria in  data  8.5.86  ha  richiesto   
alla Sviluppumbria il pagamento delle somme garantite.  Riferisce   
di aver avviato accertamenti anche sullo  stato  delle  altre  a-   
ziende, temendo esito analogo, per valutare eventuali  iniziative   
da assumere per evitare in sostanza che tutto il peso  degli  in-   
terventi attuati si riversi sulla Sviluppumbria. In relazione al-   



la posizione OCRICOLUM CERAMICHE s.a.s., come risulta  dalla  re-    
lazione degli Uffici e dalla corrispondenza del Mediocredito del-    
l'Umbria, precisa il Direttore, Sviluppumbria  Š  sollecitata  al    
pagamento di: L. 5.595.375 valuta 26.2.1986 dietim L. 3.886, cor-    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

rispondenti all'importo degli interessi  maturati  dall'1.12.1985   
al 26.2.1986 dovuti in qualit… di accollanti  delle  quote  inte-   
ressi relative al  contratto;  L.  165.214.409  valuta  26.2.1986   
dietim 113.932, dovute in  qualit…  di  fidejussori  delle  quote   
capitale e relativi accessori, importo che risulta cos  composto:   
- rate arretrate                                  L.   22.128.895   
- interessi di mora                               "     1.152.546   
- debito residuo                                  "   139.149.969   
- commissione contrattuale per perdita beneficio                    
  del termine                                     "     2.782.999   
                                                  ---------------   
- Totale                                          L.  165.214.409   
Riferisce  infine di aver verificato l'esattezza dei conteggi in-   
viati dal Mediocredito  dell'Umbria. Al termine della discussione   
che segue, il Consiglio all'unanimit…                               
                            DELIBERA                                
- di onorare la fidejussione prestata a favore  del  Mediocredito   
dell'Umbria nell'interesse della Ocricolum  Ceramiche  di  Vergi-   
nelli Berardo e C. s.a.s. nei termini esposti in narrativa;         
- di conferire mandato al Presidente e al  Direttore  nell'ambito   
delle rispettive competenze di dare attuazione al presente  deli-   
berato.                                                             
LEGA INTERNAZIONALE DIRITTI E LIBERAZIONE POPOLI                    
Il Presidente informa che la Lega Internazionale per i Diritti  e   
Liberazione dei Popoli ha inoltrato documentazione  che  illustra   
il suo operato e le sue finalit…, con richiesta di un  contributo   
per realizzare un intervento in  Nicaragua.  Da  parte  dei  vari   
intervenuti viene  espresso  apprezzamento  per  l'iniziativa  ma   
rilevato che quanto richiesto Š al di fuori del dettato  statuta-   
rio della Sviluppumbria ed esula dalle possibilit… operative. Per   
quanto precede il Consiglio, all'unanimit…,  pur   esprimendo  il   
massimo apprezzamento per le finalit…   della   organizzazione  e   
per  l'iniziativa  illustrata    conclude    che    la    richie-   
sta non pu• essere accolta.                                         
DERUTA 2000                                                         
Il Direttore riassume ai presenti i precedenti sulla  iniziativa:   
l'epoca e le motivazioni della sua costituzione e le vicende  che   
hanno portato alla liquidazione della stessa.  Sulla  base  della   
relazione datata 14.7.86 redatta dagli Uffici, espone  quindi  la   
situazione corrente e l'entit… del credito vantato dalla  Svilup-   
pumbria per una operazione a valere sul Fondo di Rotazione per la   
Ricerca. Riguardo al debito verso Sviluppumbria, che ammonta a L.   
18.000.000, il liquidatore propone uno stralcio,  cos   come  del   
resto ha fatto verso gli altri creditori, nei termini   seguenti:   
L. 5.000.000 in contanti,  pi—  40  piatti  d'artista  firmati  e   
numerati, residuo della produzione. Al termine della  discussione   
il Consiglio, valutata la storia della iniziativa, la  situazione   
attuale ed il fatto che  i  prodotti  offerti  potrebbero  essere   

 utilizzati dalla Sviluppumbria come  omaggi,  sentito  il  parere   
del Direttore, all'unanimit…                                        
                            DELIBERA                                
- di accogliere la proposta del  liquidatore  della  Deruta  2000   
Srl, accettando a stralcio del credito vantato  dalla  Sviluppum-   
bria nei confronti  della  predetta  societ…  ammontante  a  Lire   
18.000.000: il versamento di L. 5.000.000 in contanti pi—  n.  40   
piatti d'artista firmati e numerati, facenti  parte  del  residuo   



della produzione;                                                    
- di conferire mandato al Presidente e al  Direttore  nell'ambito    
delle rispettive competenze di dare attuazione  al  presente  de-    
liberato.                                                            


